
   

 
 

 

 

 

 

 

 

Niederschrift 
 

 

 
über die Sitzung  

 

des Ortsbeirates Mainz-Lerchenberg 

 

am 15.09.2011 
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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Stahl, Angelika     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Baum, Detlef Dr.     
Laib, Paul     
Lohmann, Jörg     
Rexrodt, Dirk-Michael Dr.     
Schappert, Ingrid     
Schulz, Frank     
Schulz, Klaus     
Schütrumpf, Otto     
Stahl, Gunther     
Wunderlich, Karlheinz A.     
Zorn, Horst     
 
- Verwaltung 
 
Frau Mühlenbeck, Quartiermanagement „Soziale Stadt“ 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     

 

 

 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Rosenzweig, Kirstin     
Rudolf, Inge Dr.     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Schönig, Hannsgeorg     
Westrich, Sissi     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 

 
1. Neuigkeiten Soziale Stadt / Fontanespielplatz 
 
 
Anträge 
 
2. Jahresrechnungen Fernheizung (SPD) 
 
3. Nino-Erné-Straße (FDP) 
 
4. Nachhaltigkeit und Verstetigung von Projekten der Sozialen Stadt (FDP) 
 
5. Projekte "Die beste Schule für mein Kind" und "Fit für die Schule" (SPD) 
 
6. Programm Soziale Stadt (SPD) 
 
7. Kindertagesstättenbedarfsplan (CDU) 
 
8. Brunnenanlagen (CDU) 
 
9. Christbaum Einkaufszentrum (CDU) 
 
10. Einwohnerfragestunde 
 
11. Sachstandsberichte 
 11.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0945/2011 CDU, Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg 
 11.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0574/201 (SPD), Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg 
 11.3. Sachstandsbericht zu Antrag 0896/2011 FDP, Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg 
 11.4. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0944/2011 der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Lerchenberg 
 11.5. Antwort zu Anfrage 0592/2011 ödp, Ortsbeirat MZ-Lerchenberg 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
 12.1. Programm Soziale Stadt 
 12.2. Radwegemarkierung 
 12.3. Ausbau Job-Fux-Programm 
 12.4. Krähenkolonie 
 12.5. Blumenschmuckwettbewerb 
 12.6. Fernwärmeversorgung 
 12.7. Baumpflanzungen 
 12.8. Bildungspolitischer Skandal 
 12.9. Kosten Bildungsfond 
 12.10. Politischer Stil im OBr 
 
 

b) nicht öffentlich 

 
13. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
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14. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
15. Stadtteilmittel 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Die Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung mit der Feststellung, dass form- 

und fristgerecht eingeladen wurde sowie dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 

 

Hinsichtlich der Tagesordnung teil Herr Dr. Rexrodt mit, dass er seinen Antrag 

1560/2011 (TOP 3) zurückziehe, da von Seiten der Baudezernentin mitgeteilt wurde, 

dass den Lerchenberger Wünschen Rechnung getragen werde und „Le 2“ von 

Seiten des Ortsbezirkes erschlossen werden soll. 

 

Herr Wunderlich legt zwei Dringlichkeitsanträge vor. Die Dringlichkeit begründet er 

damit, dass sich diese direkt auf die von der SPD gestellten Anträge beziehen und 

somit heute und nicht erst in der nächsten Sitzung behandelt werden müssen. 

 

Der Ortsbeirat lehnt die Dringlichkeit mit 2 : 9 : 1 Stimmen ab. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 

 
 
Punkt 1 Neuigkeiten Soziale Stadt / Fontanespielplatz 

hier: Berichterstattung 
 

In Bezug auf das Haushaltsjahr 2011 teilt Frau Mühlenbeck Folgendes mit: 

 Die Bewilligung der o. g. Mittel wurde in den Sommerferien erteilt. 

 Aus Bund-Länder-Mitteln gibt es 100.000,00 €; 

von Seiten der Stadt Mainz 25.000,00 € 

 Die Personal- und Sachkosten schlagen mit 50.000,00 € zu Buche. 

 Für den zweiten Bauabschnitt des Fontanespielplatzes werden 40.000,00 € bewil-

ligt. 

 Für den Verfügungsfond stehen 5.000,00 € bereit. 

 Für die Öffentlichkeitsarbeit und Partizipation sind 5.000,00 € veranschlagt. 

 Die beantragten 16.000,00 € für den mobilen Treppenlift der Altentagesstätte 

wurden 

zwar nicht bewilligt; hier wird man aber bei den staatlichen Stellen nochmals 

nachhaken. 

 Die 30.000,00 € für die Planungswerkstatt sind bestätigt. 

 

Die Vorsitzende bedankt sich für die informative Berichterstattung. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
Punkt 2 Jahresrechnungen Fernheizung (SPD) 

hier: Transparenz 
Vorlage: 1490/2011 

 

Herr Dr. Baum begründet den Antrag für die SPD. 

 

Die Vorsitzende weist darauf hin, dass im Rahmen ihrer Gespräche mit RWE verein-

bart wurde, dass diese Ende Oktober einen Tag der offenen Tür im Heizkraftwerk 

durchführen werden und vor Ort auch Personal der Rechnungs- und Vertragsab-

teilung zur Beantwortung von Fragen zugegen sein wird. 

 

Herr Schulz, CDU, bittet die Verwaltung, daran zu denken, für die anstehenden 

Vertragsverhandlungen 2016 frühzeitig den Ortsbeirat mit einzubeziehen. 
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Der Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlas-

sung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Nino-Erné-Straße (FDP) 

hier: Änderung des Bebauungsplanentwurfes LE 2 
Vorlage: 1560/2011 

 

Die FDP hat diesen Antrag zurückgezogen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Nachhaltigkeit und Verstetigung von Projekten der Sozialen Stadt 

(FDP) 
Vorlage: 1555/2011 

 

Herr Dr. Rexrodt begründet den Antrag für die FDP. 

 

Herr Wunderlich weist darauf hin, dass die Notwendigkeit der Nachhaltigkeit nir-

gendwo festgeschrieben ist und fordert, für jedes einzelne Projekt die Nachhaltig-

keit darzulegen. 

 

Herr Dr. Baum ergänzt, dass es hier nicht allein um die finanzielle Verstetigung ge-

he, sondern auch beispielsweise um die Übernahme von Projekten durch andere 

Träger / zivilgesellschaftliches Engagement. 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlas-

sung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Projekte "Die beste Schule für mein Kind" und "Fit für die Schule" 

(SPD) 
Vorlage: 1567/2011 

 

Herr Dr. Baum begründet den Antrag für die SPD. 

 

Herr Wunderlich erklärt, dass diese Projekte in den nächsten Jahren keinen Sinn 

mehr machen und somit nicht notwendig seien. Der Antrag der SPD ziele hier auf 

absurde Geldverschwendung. Die „Soziale Stadt“ in Mombach agiert wesentlich 

überlegter und sinnvoller als die auf dem Lerchenberg. 

 

Herr Stahl begrüßt den SPD-Antrag und erklärt, dass das Land nur als Ultima Ratio 

beteiligt werden solle. 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird mehrheitlich mit 11 : 1 : 0 Stimmen an die Verwaltung mit der Bitte 

um weitere Veranlassung überwiesen. 
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Punkt 6 Programm Soziale Stadt (SPD) 

hier: Transparenz der Informations- und Entscheidungsprozesse 
und Indikatoren 
Vorlage: 1568/2011 

 
                                                                                                                                     

Der von Herrn Dr. Baum begründete Antrag wird ohne weitere Diskussion einstim-

mig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Kindertagesstättenbedarfsplan (CDU) 

Vorlage: 1580/2011 
 
                                                                                                                                     

Der von Herrn Stahl begründete Antrag wird ohne weitere Diskussion einstimmig an 

die Verwaltung mit 11 : 0 : 1 Stimmen mit der Bitte um weitere Veranlassung über-

wiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Brunnenanlagen (CDU) 

hier: rotierendes An- und Abstellen 
Vorlage: 1581/2011 

 
                                                                                                                                     

Der von Herrn Stahl begründete Antrag wird ohne weitere Diskussion einstimmig an 

die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Christbaum Einkaufszentrum (CDU) 

Vorlage: 1582/2011 
 

Herr Stahl begründet den Antrag für die CDU und weist darauf hin, dass der Orts-

bezirk Mainz-Lerchenberg im letzten Jahr keinen Weihnachtsbaum hatte, was eine 

ziemlich triste Situation dargestellt habe, die sich so nicht wiederholen dürfe. 

 

Herr Dr. Baum regt an, einen Ort für den Weihnachtsbaum bei dem Workshop für 

das Einkaufszentrum zu berücksichtigen und zukünftig einen fest zu pflanzen, dieses 

Jahr aber nochmals einen aufzustellen. 

 

Herr Wunderlich erklärt, dass eine Fichte an den vorgeschlagenen Stellen immer 

eingehen werde und man hier trockenresistente Bäume wie eine Colorado-Tanne 

oder eine Douglasie pflanzen solle. 

 

Herr Schütrumpf regt an, das ZDF oder Novo Nordisk um Sponsoring zu bitten. 

 

Herr Laib hält einen Standort vor dem Rewe-Nahkauf im Einkaufszentrum als für 

sehr geeignet. 
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Die Vorsitzende wird sich parallel zum Antrag darum bemühen, einen Weihnachts-

baum mit zugehöriger Beleuchtung zu organisieren und wird auch Kontakt mit an-

deren Ortsvorsteherinnen und Ortsvorstehern aufnehmen. 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird mehrheitlich - mit 11 : 0 : 1 Stimmen - an die Verwaltung mit der 

Bitte um weitere Veranlassung überwiesen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Einwohnerfragestunde 
 

- keine Fragen - 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0945/2011 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Lerchenberg; 
hier: Krähenplage 
Vorlage: 1131/2011 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 22.06.11, Aktz: 17 00 66 

Le.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0574/201 (SPD), Ortsbeirat Mainz-

Lerchenberg 
hier: Pflege des Spielplatzes zwischen Hebbel- und Hessestraße 
Vorlage: 1080/2011 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 11.07.11, Aktz: 67 00 66 

Le.    

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.3 Sachstandsbericht zu Antrag 0896/2011 FDP, Ortsbeirat Mainz-

Lerchenberg 
hier: Verkehrsampel L 427 
Vorlage: 1132/2011 
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Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 04.07.11, Aktz: 68 60 Ler 4.  

 

Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung einstimmig, die vorgeschlagene Lösung „In-

duktionsschleife“ in Abstimmung mit den Landesbehörden möglichst rasch umzu-

setzen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.4 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0944/2011 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Lerchenberg 
hier: Spielplatz Wedekind-/Nino-Erné-Straße 
Vorlage: 1260/2011 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. VI vom 27.07.11, Aktz: 61 26 LER 

B 2. 

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.5 Antwort zu Anfrage 0592/2011 ödp, Ortsbeirat MZ-Lerchenberg 

hier: Kindertagesstätten 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. IV vom 08.06.11, ohne Aktz.  

 

Herr Wunderlich fragt die Verwaltung, was dagegenspricht, den Bildungsbeauf-

tragten hier einzusetzen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Programm Soziale Stadt 

hier: Schreiben des BMfVBS 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des BMfVBS vom 22.06.11.  

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.2 Radwegemarkierung 

hier: Einfahrten Ler-Süd und -Nord 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez V vom 30.05.11, ohne Aktz.  
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Punkt 12.3 Ausbau Job-Fux-Programm 

hier: Schreiben des Dez IV 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez IV vom 14.07.11, ohne Aktz.  

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.4 Krähenkolonie 

hier: Schreiben des Dez V 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez V vom 14.07.11, Aktz: 17 20 03/7. 

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.5 Blumenschmuckwettbewerb 

hier: Schreiben des Dez V 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez V vom 20.06.11, Aktz: 67 10 62.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.6 Fernwärmeversorgung 

hier: Schreiben der GWM 
 

Kenntnisnahme des Schreibens GWM vom 19.07.11, Aktz: 69 94 112.  

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.7 Baumpflanzungen 

hier: Schreiben des Dez V 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez IV vom 21.07.11, Aktz: 67 00 66 LER.  

  
                                                                                                                                      

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.8 Bildungspolitischer Skandal 
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Herr Wunderlich weist darauf hin, dass ihm bekannt wurde, dass von Seiten des Bil-

dungsministeriums Informationen über nicht ausreichend schreibfähige Schüler in 

den Schulen auf dem Lerchenberg unterdrückt werden. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.9 Kosten Bildungsfond 
 

Herr Wunderlich kritisiert, dass im Bildungsfond Regiekosten in Höhe von 170.000,00 

€ entstehen, die Projekte jedoch nur mit 60.000,00 € gefördert werden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
 
 
Punkt 12.10 Politischer Stil im OBr 
 

Herr Wunderlich bezieht sich auf die Sondersitzung des Ortsbeirates am 

24. August 2011 und kritisiert den schlechten politischen Stil, der insbesondere von 

Seiten der Verwaltung und einiger Ortsbeiratsmitglieder gepflegt wurde. Er teilt mit, 

dass er hier eine gerichtliche Überprüfung anstrebe. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     

 

 

 

Ende der Sitzung: 20:50 Uhr 

 

 

 

 

Gez. A. Stahl                                                                gez. P. Bermeitinger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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